



**FAKTOR YANG BERPENGARUH TERHADAP PERILAKU PENCARIAN
PENGobatan PADA MAHASISWA DI LINGKUNGAN
FAKULTAS KESEHATAN DAN NON KESEHATAN
UNIVERSITAS JEMBER**

SKRIPSI

Oleh :

**Mirza Lusiana Ulvah
NIM 062110101076**

**BAGIAN PROMOSI KESEHATAN DAN ILMU PERILAKU
FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT
UNIVERSITAS JEMBER
2011**



**FAKTOR YANG BERPENGARUH TERHADAP PERILAKU PENCARIAN
PENGobatan PADA MAHASISWA DI LINGKUNGAN
FAKULTAS KESEHATAN DAN NON KESEHATAN
UNIVERSITAS JEMBER**

SKRIPSI

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat
untuk menyelesaikan program pendidikan S-1 di Fakultas Kesehatan Masyarakat
dan mencapai gelar Sarjana Kesehatan Masyarakat

Oleh

**Mirza Lusiana Ulvah
NIM 062110101076**

**BAGIAN PROMOSI KESEHATAN DAN ILMU PERILAKU
FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT
UNIVERSITAS JEMBER
2011**

HALAMAN PERSEMBAHAN

Dengan ridho Allah SWT, skripsi ini saya persembahkan untuk :

1. Ibunda dan Ayahanda tercinta
2. Adikku tersayang,
3. Guru-guru sejak Sekolah Dasar sampai Perguruan Tinggi terhormat, yang telah memberikan ilmu dan membimbing dengan penuh kesabaran, semoga ilmu yang telah diberikan bisa bermanfaat di dunia dan di akhirat;
4. Almamaterku tercinta.

HALAMAN MOTTO

Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan. Maka apabila kamu telah selesai (dari satu urusan), kerjakanlah dengan sungguh-sungguh (urusan) yang lain. Dan hanya kepada Tuhanmulah hendaknya kamu berharap
*(terjemahan QS Al-Insyiroh: 6-8)**

Sesuatu yang belum dikerjakan, seringkali tampak mustahil, kita baru yakin kalau kita telah berhasil melakukannya dengan baik
(Evelyn Underhill)

HALAMAN PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Mirza Lusiana Ulvah

NIM : 062110101076

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa karya ilmiah yang berjudul: *Faktor yang Berpengaruh terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan pada Mahasiswa di Lingkungan Fakultas Kesehatan dan Non Kesehatan Universitas Jember* adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali jika dalam pengutipan substansi disebutkan sumbernya, dan belum pernah diajukan pada institusi manapun, serta bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa adanya tekanan dan paksaan dari pihak manapun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata dikemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, Januari 2011

Yang menyatakan

MIRZA LUSIANA ULVAH

NIM. 062110101076

HALAMAN PEMBIMBINGAN

SKRIPSI

**FAKTOR YANG BERPENGARUH TERHADAP PERILAKU PENCARIAN
PENGobatan PADA MAHASISWA DI LINGKUNGAN FAKULTAS
KESEHATAN DAN NON KESEHATAN UNIVERSITAS JEMBER**

Oleh:

**Mirza Lusiana Ulvah
NIM 062110101076**

Pembimbing:

Dosen Pembimbing I : Drs. Husni Abdul Gani, M.S

Dosen Pembimbing II : dr. Pudjo Wahjudi, M.S

HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul *Faktor yang Berpengaruh terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan pada Mahasiswa di Lingkungan Fakultas Kesehatan dan Non Kesehatan Universitas Jember* telah disahkan oleh Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember pada:

Hari : Rabu

Tanggal : 26 Januari 2011

Tempat : Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember

Tim Penguji

Ketua,

Sekretaris,

Elfian Zulkarnain, S.KM, M.Kes.
NIP. 19730604 200112 1 003

dr. Pudjo Wahjudi, M.S
NIP. 19540314 198012 1 001

Anggota I,

Anggota II,

Drs. Husni Abdul Gani, M.S
NIP. 19560810 198303 1 003

Drs. Prihwanto Budi S., Apt., Sp FRS
NIP. 19640927 199203 1 006

Mengesahkan,

Dekan Fakultas Kesehatan Masyarakat

Universitas Jember

Drs. Husni Abdul Gani, M.S.
NIP. 19560810 198303 1 003

*Determinant Health Seeking Behavior of Students of Health Science and Non-Health
Science Faculties at Jember University*

Mirza Lusiana Ulvah

***Health Promotion and Behavioral Science Department
Faculty of Public Health
Jember University***

ABSTRACT

Health seeking behavior is an effort taken to obtain treatment to cure suffered diseases. Treatment behavior usually begins with self-medication, and then is continued to medical treatment or traditional treatment. The development of variations of the medical system, especially traditional treatments, provides more references in seeking treatments. In addition, the increasing public knowledge about disease encourages people to make their own treatment either with drugs sold in pharmacies or with traditional medicine. Health science students learn the concept of illness, disease and illness behavior more deeply than non-health science students, so that the level of knowledge about the concept of illness and disease of health science students is better than that of non-health science students. The objective of this research was to analyze the factors that influenced health seeking behavior of students of health science and non-health science faculties of Jember University using analytical method by cross sectional approach. Data collection was by research questionnaires filled out by 344 respondents from health science and non-health science faculties of Jember University. The research results by Multinomial Logistic analysis with α (0.05) showed that the factors that significantly influenced the health seeking behavior was faculty or field of science studied with p value = 0.000. This shows that science learned can affect one's level of knowledge about the concepts of illness, disease and illness behavior, and it can also affect students behaviour

Keywords: *Health Seeking Behavior, students of health science and non-health science faculties, determinant*

RINGKASAN

Faktor yang Berpengaruh terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan pada Mahasiswa Kesehatan dan Non Kesehatan Universitas Jember; Mirza Lusiana Ulvah, 062110101076; 2010; 101 Halaman; Bagian Promosi Kesehatan dan Ilmu Perilaku Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember.

Mahasiswa Universitas Jember merupakan kalangan yang terpelajar dan berpendidikan. Berdasarkan bidang ilmu yang dipelajari, mahasiswa digolongkan menjadi dua, yaitu mahasiswa fakultas kesehatan dan fakultas non kesehatan. Mahasiswa kesehatan mempelajari konsep sakit, penyakit dan perilaku sakit lebih mendalam dibandingkan mahasiswa non kesehatan. Sehingga tingkat pengetahuan tentang konsep sakit dan penyakit pada mahasiswa kesehatan lebih baik daripada mahasiswa non kesehatan. Perilaku pencarian pengobatan merupakan upaya yang ditempuh untuk memperoleh pengobatan guna menyembuhkan penyakit yang sedang diderita. Perilaku berobat umumnya dimulai dengan pengobatan sendiri, kemudian dilanjutkan pengobatan medis atau pengobatan tradisional. Adanya perkembangan variasi sistem medis, terutama pengobatan tradisional semakin menambah rujukan dalam mencari pengobatan. Selain itu, semakin meningkatnya pengetahuan masyarakat tentang penyakit mendorong masyarakat untuk melakukan pengobatan sendiri baik dengan obat yang dijual di apotek maupun obat tradisional. Banyak faktor yang dapat dijadikan pertimbangan dalam melakukan pencarian pengobatan. Dari hal tersebut, melalui karya akademik ini, penulis mengangkat permasalahan tersebut dengan judul : Faktor yang Berpengaruh terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan pada Mahasiswa di Lingkungan Fakultas Kesehatan dan Non Kesehatan Universitas Jember dengan rumusan masalah : faktor apa sajakah yang berpengaruh terhadap perilaku pencarian pengobatan mahasiswa kesehatan dan non kesehatan di lingkungan Universitas Jember.

Penelitian ini merupakan penelitian analitik yang bertujuan untuk mencari hubungan antar variabel untuk membuktikan hipotesis dengan melakukan analisa data yang dikumpulkan dengan menggunakan pendekatan kuantitatif. Pengambilan data dilakukan dengan menyebarkan kuesioner tentang pengetahuan dan sikap terhadap sakit dan penyakit, keseriusan penyakit yang dirasakan, kepercayaan terhadap metode pengobatan, orang penting sebagai referensi dan uang saku. Metode analisis yang digunakan untuk menginterpretasikan data yang diperoleh adalah dengan menggunakan *Multinomial Logistic*. Data diperoleh dari 344 mahasiswa baik dari kesehatan maupun non kesehatan berdasarkan perhitungan *proportional random sampling*. Perolehan data diambil secara *cross sectional*.

Berdasarkan uji statistik dengan α (0,05) diketahui bahwa faktor yang secara signifikan berpengaruh terhadap perilaku pencarian pengobatan mahasiswa kesehatan dan non kesehatan Universitas Jember adalah bidang ilmu yang dipelajari dengan *p value* (0,0001) < α (0,05). Hal ini menunjukkan bahwa informasi/pengetahuan mengenai konsep sakit, penyakit dan perilaku sakit lebih banyak diterima oleh mahasiswa fakultas kesehatan dibandingkan mahasiswa non kesehatan, sehingga mempengaruhi perilaku pencarian pengobatannya.

Saran yang dapat diberikan adalah perlu kehati-hatian dalam menentukan gejala penyakit yang diderita dan melakukan swamedikasi dengan memperhatikan indikasi dan kontraindikasi pada obat yang akan digunakan, sebelum melakukan metode pengobatan gabungan sebaiknya berkonsultasi terlebih dahulu dengan tenaga medis, dan perlu adanya sosialisasi tentang cara melakukan swamedikasi yang benar dan sesuai aturan.

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadiran Allah S.W.T. atas segala rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **”Faktor yang Berpengaruh terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan pada Mahasiswa di Lingkungan Fakultas Kesehatan dan Non Kesehatan Universitas Jember”**. Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat menyelesaikan Pendidikan Strata Satu (S1) pada Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember.

Penyusunan skripsi ini tidak lepas dari bantuan berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih kepada :

1. Drs. Husni Abdul Gani, M.S., selaku Dekan Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember sekaligus Dosen Pembimbing I dan Anggota Penguji II yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan motivasi, bimbingan, perhatian, saran dan kritik demi kesempurnaan skripsi ini,
2. dr. Pudjo Wahjudi, M.S selaku Dosen Pembimbing II sekaligus Sekretaris Penguji yang telah memberikan bimbingan, motivasi, pemikiran dan perhatian sehingga skripsi ini dapat disusun dengan baik,
3. Elfian Zulkarnain, S.KM, M.Kes selaku Kepala Bagian Promosi Kesehatan dan Ilmu Perilaku sekaligus Ketua Penguji yang telah memberikan kritik dan saran dalam penyusunan skripsi ini,
4. Drs. Prihwanto Budi S.,Apt, Sp.FRS selaku Anggota Penguji II yang telah meluangkan waktu untuk memberikan masukan demi kesempurnaan skripsi ini,
5. Segenap dosen di Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember yang telah memberikan ilmunya dengan tulus dan ikhlas,
6. Kedua orang tuaku tercinta, Sri Sensuswati dan Hartamaji, SP, yang tak pernah lelah mendukung dan mendoakanku. Terima kasih atas cinta, kasih sayang, kepercayaan dan doa yang tiada henti,

7. *My Lovely Brother* Harsen Nursyah Putra, pengalaman adalah guru yang terbaik dan menjadikanmu lebih dewasa, jadikan langkahmu selalu berarti,
8. Hengky Andriansyah, S.KM, yang telah menemani perjalanan hidup hingga saat ini, terima kasih atas dukungan, cinta dan semangatnya selama ini, hadirmu warnai hariku,
9. Saudara dan sahabat-sahabatku, Venny Rhiskiyana S.KM, Fitria Putri, S.KM dan Dwi Citra, S.KM, Tuti Dwijaya, S.KM Bunga Nurika dan Ludfia Hermin (terima kasih telah menjadi sahabat dan teman terbaikku baik senang maupun susah),
10. Teman-teman kosku, Yudha, Anggra, Citra, Uum, Niken, Lina, Risa, Putri dan Zulfa, terima kasih atas canda tawa, dukungan serta bantuannya. Kalian adalah keluarga kedua bagiku,
11. Teman-temanku angkatan 2006, teman-teman magang di Puskesmas Sumbersari (Agus dan Afif), kelompok PBL Curah Malang (Gurit, Riska, Renata, Halimah, jangan pernah menyerah kawan), dan teman-teman yang telah membantu (Mbak Yunita, Nining, Yulia, Silces, Ema, Fery, Wafa', Syafi'i 07, Candra 08, Nely 08),
12. Serta semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih belum sempurna. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran dari semua pihak demi kesempurnaan skripsi ini. Atas perhatian dan dukungannya, penulis menyampaikan terima kasih.

Jember, Januari 2011

Penulis

DAFTAR ISI

| | |
|--------------------------------------|-------------|
| HALAMAN SAMPUL | i |
| HALAMAN JUDUL | ii |
| HALAMAN PERSEMBAHAN | iii |
| HALAMAN MOTTO | iv |
| HALAMAN PERNYATAAN | v |
| HALAMAN PEMBIMBINGAN | vi |
| HALAMAN PENGESAHAN | vii |
| ABSTRACT | viii |
| RINGKASAN | ix |
| KATA PENGANTAR | xi |
| DAFTAR ISI | xiii |
| DAFTAR TABEL | xvii |
| DAFTAR GAMBAR | xix |
| DAFTAR LAMPIRAN | xx |
| BAB 1. PENDAHULUAN | 1 |
| 1.1 Latar Belakang | 1 |
| 1.2 Rumusan Masalah | 5 |
| 1.3 Tujuan | 5 |
| 1.3.1 Tujuan Umum | 5 |
| 1.3.2 Tujuan Khusus | 5 |
| 1.4 Manfaat Penelitian | 6 |
| 1.4.1 Manfaat Teoritis | 6 |
| 1.4.2 Manfaat Praktis | 6 |
| BAB 2. TINJAUAN PUSTAKA | 8 |

| | | |
|---------------|---|-----------|
| 2.1 | Perilaku | 8 |
| 2.1.1 | Pengertian Perilaku | 8 |
| 2.1.2 | Teori Determinan Perubahan Perilaku | 9 |
| 2.2 | Perilaku Sakit | 11 |
| 2.2.1 | Pengertian Sehat, Sakit dan Penyakit..... | 11 |
| 2.2.2 | Perilaku Sakit | 14 |
| 2.3 | Perilaku Pencarian Pengobatan (<i>Health Seeking Behaviour</i>) | 18 |
| 2.4 | Faktor-faktor yang Mempengaruhi Perilaku Pencarian Pengobatan | 24 |
| 2.4.1 | Jenis Kelamin | 24 |
| 2.4.2 | Status Tempat Tinggal | 26 |
| 2.4.3 | Pengetahuan | 27 |
| 2.4.4 | Keseriusan yang Dirasakan (<i>perceived seriousness</i>) . | 28 |
| 2.4.5 | Sikap..... | 30 |
| 2.4.6 | Kepercayaan..... | 31 |
| 2.4.7 | Orang Penting Sebagai Referensi..... | 32 |
| 2.4.8 | Uang Saku per Bulan | 33 |
| 2.5 | Mahasiswa Fakultas Kesehatan dan Non Kesehatan Universitas Jember..... | 33 |
| 2.6 | Kerangka Konseptual dan Hipotesis Penelitian..... | 36 |
| 2.6.1 | Kerangka Konseptual | 36 |
| 2.6.2 | Hipotesis Penelitian..... | 38 |
| BAB 3. | METODE PENELITIAN..... | 39 |
| 3.1 | Jenis Penelitian | 39 |
| 3.2 | Tempat dan Waktu Penelitian | 39 |
| 3.3 | Populasi dan Sampel Penelitian..... | 40 |
| 3.3.1 | Populasi..... | 40 |
| 3.3.2 | Sampel dan Besar Sampel..... | 40 |
| 3.3.3 | Teknik Pengambilan Sampel..... | 41 |

| | | |
|---------------|--|-----------|
| 3.4 | Identifikasi Variabel, Definisi Operasional, Alat Ukur, Skala Data, Cara Pengukuran dan Skor..... | 45 |
| 3.4.1 | .. Identifikasi Variabel..... | 45 |
| 3.4.2 | Definisi Operasional, Teknik Pengumpulan Data, Skala Data dan Hasil Pengukuran | 46 |
| 3.5 | Sumber Data, Teknik Pengumpulan Data dan Instrumen | 51 |
| 3.5.1 | Sumber Data..... | 51 |
| 3.5.2 | Teknik Pengumpulan Data dan Instrumen | 52 |
| 3.6 | Teknik Penyajian dan Analisis Data | 53 |
| 3.7 | Kerangka Alur Penelitian..... | 55 |
| BAB 4. | HASIL DAN PEMBAHASAN..... | 56 |
| 4.1 | Karakteristik Responden Penelitian | 56 |
| 4.2 | Distribusi Pemikiran dan Perasaan Responden tentang Konsep Sakit dan Penyakit | 58 |
| 4.2.1 | Pengetahuan Responden tentang Konsep Sakit dan Penyakit..... | 58 |
| 4.2.2 | Sikap Responden tentang Sakit dan Penyakit | 59 |
| 4.2.3 | Kepercayaan | 60 |
| 4.2.4 | Keseriusan Penyakit yang Dirasakan | 61 |
| 4.3 | Orang Penting sebagai Referensi Responden..... | 64 |
| 4.4 | Uang Saku per Bulan sebagai Sumber Daya Responden . | 68 |
| 4.5 | Tindakan (Perilaku Sakit) Responden Terkait dengan Metode Pengobatan..... | 70 |
| 4.6 | Pengaruh Karakteristik Mahasiswa Kesehatan dan Non Kesehatan terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan | 76 |
| 4.6.1 | Pengaruh Jenis Kelamin terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan | 76 |
| 4.6.2 | Pengaruh Status Tempat Tinggal terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan | 78 |

| | | |
|-----------------------------|---|------------|
| 4.6.3 | Pengaruh Jurusan Fakultas terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan | 80 |
| 4.7 | Pengaruh Pemikiran dan Perasaan Mahasiswa terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan | 82 |
| 4.7.1 | Pengaruh Pengetahuan tentang Sakit dan Penyakit terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan..... | 82 |
| 4.7.2 | Pengaruh Sikap tentang Sakit dan Penyakit terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan | 84 |
| 4.7.3 | Pengaruh Kepercayaan tentang Metode Pengobatan terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan..... | 87 |
| 4.7.4 | Pengaruh Keseriusan Penyakit yang Dirasakan terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan..... | 89 |
| 4.8 | Pengaruh Referensi atau Orang Penting terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan | 92 |
| 4.9 | Pengaruh Uang Saku terhadap Perilaku Pencarian Pengobatan | 94 |
| 4.10 | Faktor Dominan yang Mempengaruhi Mahasiswa Kesehatan dan Non Kesehatan dalam Melakukan Perilaku Pencarian Pengobatan | 97 |
| BAB 5. | KESIMPULAN DAN SARAN | 99 |
| 5.1 | Kesimpulan | 99 |
| 5.2 | Saran | 100 |
| DAFTAR PUSTAKA | | 102 |

DAFTAR TABEL

| | Halaman |
|--|---------|
| Tabel 3.1 Rincian Nama Fakultas Berdasarkan Bidang Ilmu yang Dipelajari..... | 42 |
| Tabel 3.2 Perhitungan Sampel pada Masing-masing Subpopulasi..... | 44 |
| Tabel 3.3 Variabel, Definisi Operasional, Alat Ukur, Skala Data dan Skor/Kategori..... | 47 |
| Tabel 4.1 Distribusi Karakteristik Responden menurut Jenis Kelamin dan Tempat Tinggal..... | 56 |
| Tabel 4.2 Distribusi Tingkat Pengetahuan Responden tentang Konsep Sakit dan Penyakit..... | 58 |
| Tabel 4.3 Distribusi Sikap Responden tentang Sakit dan Penyakit..... | 59 |
| Tabel 4.4 Distribusi Tingkat Kepercayaan Responden terhadap Metode Pengobatan..... | 60 |
| Tabel 4.5 Distribusi Tingkat Keseriusan Penyakit yang Dirasakan Responden..... | 62 |
| Tabel 4.6 Distribusi Penyakit menurut Persepsi Responden..... | 63 |
| Tabel 4.7 Distribusi Orang Penting sebagai Referensi Responden..... | 65 |
| Tabel 4.8 Distribusi Bentuk Dukungan terhadap Perilaku Pengobatan..... | 67 |
| Tabel 4.9 Distribusi Uang Saku Mahasiswa Fakultas Kesehatan dan Non Kesehatan..... | 69 |
| Tabel 4.10 Distribusi Tindakan Responden Berkaitan dengan Metode Pengobatan..... | 71 |
| Tabel 4.11 Metode Pengobatan berdasarkan Jenis Kelamin Responden..... | 77 |
| Tabel 4.12 Metode Pengobatan berdasarkan Tempat Tinggal Responden..... | 79 |
| Tabel 4.13 Metode Pengobatan berdasarkan Fakultas Responden..... | 81 |

| | |
|---|----|
| Tabel 4.14 Metode Pengobatan berdasarkan Tingkat Pengetahuan Responden | 83 |
| Tabel 4.15 Metode Pengobatan berdasarkan Sikap Responden | 85 |
| Tabel 4.16 Metode Pengobatan berdasarkan Tingkat Kepercayaan Responden | 88 |
| Tabel 4.17 Metode Pengobatan berdasarkan Tingkat Keseriusan Penyakit yang Dirasakan Responden | 90 |
| Tabel 4.18 Metode Pengobatan berdasarkan Referensi/Dukungan terhadap Responden | 93 |
| Tabel 4.19 Metode Pengobatan berdasarkan Besar Uang Saku Responden..... | 95 |

DAFTAR GAMBAR

| | Halaman |
|--|---------|
| Gambar 2.1 Lambang Obat Bebas | 22 |
| Gambar 2.2 Lambang Obat Bebas Terbatas | 23 |
| Gambar 2.3 Lambang Obat Keras dan Psikotropika | 23 |
| Gambar 2.4 Lambang Obat Narkotika | 24 |
| Gambar 2.5 Hubungan yang Ditentukan antara Gejala dan Perilaku Sakit | 29 |
| Gambar 2.6 Kerangka Konseptual Penelitian | 36 |
| Gambar 3.1 Kerangka Alur Penelitian | 54 |

DAFTAR LAMPIRAN

| | Halaman |
|--|---------|
| A. Lembar Persetujuan (<i>Inform Consent</i>)..... | 107 |
| B. Kuisisioner Penelitian | 108 |
| C. Kunci Jawaban Angket..... | 119 |
| D. Hasil Uji Statistik | 120 |
| E. Hasil Uji Validitas dan Reliabilitas | 125 |
| F. Rekapitulasi Hasil Penelitian..... | 128 |
| G. Dokumentasi Penelitian..... | 138 |